

La Crónica

DIARIO DE NOTICIAS Y ANUNCIOS

EDICION DE LA MAÑANA

PRECIO DE SUSCRICION	REDACCION Y ADMINISTRACION	ANUNCIOS
HUESCA.—75 céntimos de peseta al mes. FUERA.—2'50 pesetas trimestre (pago adelantado).	8, SANCHO ABARCA, 8	CINCO céntimos de peseta la línea. Formas especiales y anuncios de temporada, á precios convencionales.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DE HOY.—Santos Claudio y Fermín obispo.

CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, Asuncion y San Lorenzo á las nueve y cuarto.

En San Vicente el Real, el Alumbrado y Vela de cinco y media á siete y media.

CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora de los Dolores en la Catedral.

LA ADULTERACION DE LOS VINOS.

Dijimos, al tratar de la clase productura en uno de nuestros anteriores números, que su ambicion, cuando se trata de la venta de sus frutos, no les permitia conformarse con los precios corrientes en los mercados, y cada día sus pretensiones de vender más caro iban en aumento, hasta el punto de imposibilitar la venta, por ser al Comercio perjudicial y ruinoso. Aun dijimos más; que habia entrado en los cálculos de los productores hacer por sí la exportacion de sus frutos, con el buen fin de quedarse con la *cera* y el *santo* y dejar al Comercio á un lado, como á mueble gastado é inservible.

Hoy esa ambicion ha llegado ya á su último limite. No se trata solamente de hacer desaparecer al Comercio, con cuyos capitales y actividad tanto se auxilia á la Agricultura y á la Industria, se ha intentado y puesto en práctica la falsificacion de los frutos, en particular del vino, adicionando sustancias con que alterar su calidad esencial primitiva; pero con detrimento de la salud pública y con perjuicio manifiesto de los vinitores en general.

Si á un vino le falta color, se le agrega una sustancia colorante en cantidad necesaria hasta que el líquido alcance, por lo menos, el indispensable para facilitar la venta. Si el vino es ágrío, se mezcla una materia extraña que tenga la propiedad de atenuar ó quitar totalmente la acidez del caldo. Si éste no tiene *fuerza*, esto es, grados de idem, basta el alcohol para suplirla. El principal objeto del productor está en mejorar, aunque solo sea en la apariencia, la calidad del vino en color, fuerza y sabor para engañar al traficante y vender á los precios más altos de la plaza, sin que nada le preocupe la salud pública, puesta en peligro á causa de la adulteracion del fruto con sustancias nocivas. Esta mala fé en la venta, que llega á constituir un gran delito, la castiga al Código penal con severas penas, porque además del mal que se causa en la salud de las personas contribuye á que nuestros vinos pierdan la fama que tienen adquirida en los mercados extranjeros, y de aquí la falta de demanda y su inmediata depreciacion.

Si los tenedores del caldo reflexionaran bien al hacer esas operaciones dañosas, seguramente obrarian de muy distinto modo. ¿A lo qué da lugar la ignorancia con la malicia en el hombre, movido á impulsos de la codicia!

Crean los infelices, que hacen un gran negocio cuando logran engañar á un Comisionado ó Comerciante vendiendo mala clase á precio de buena; y no tienen presente que al año siguiente y en los sucesivos pagarán cara su indiscrecion, por la sencilla razon de que la mala voz se ha extendido por el pais y los compradores no harán demanda en ninguna ocasion. Los que de esta manera se conducen, en el pecado llevan la penitencia.

En cierto modo seria disculpable su conducta, si al fin ellos solos fueran los perjudicados; pero nunca lo será cuando la malicia de sus malos actos trasciende en sus efectos á los demás.

No hay para que esforzarnos en probar que unos pocos perjudican á todos en este importante ramo de agricultura.

Nuestros vinos eran desconocidos en casi todos los mercados del mundo, y esta era la causa de que no se exportaban en grandes cantidades; y la fama que hoy tienen adquirida se debe principalmente á la constancia de algunos de nuestros cosecheros que han llevado sus productos bien elaborados á las Exposiciones regionales, generales y universales y obtenido de los respectivos Jurados los premios con que se justifica y pregona la bondad de aquellos, de ahí el nombre que han alcanzado en los mercados más importantes y la demanda que hacen acreditadas casas de Comercio del Extranjero.

Podemos asegurar que los cosecheros que han acreditado nuestros vinos en aquellos públicos certámenes no son los que por mentida especulacion los desvirtuan en la actualidad. Muy lejos de nosotros tal pensamiento: lo que sí afirmamos que, los que en nada han contribuido á ese laudable fin, son los que, sin quererlo, contribuyen á su descrédito y depreciacion.

Si se han de evitar los perjuicios que con tal proceder y en geométrica progresion se causan á los vinitores de buena fé y al Comercio, es preciso, indispensable de todo punto, que se aplique sin contemplaciones y con gran rigor cuanto prescribe el Código penal para estos casos, sin que sea suficiente la aplicacion de pequeñas multas, sino la inutilizacion *absoluta* del género ó cosa adulterada y penas proporcionales á los perjuicios que hubieran podido ocasionarse en la vida y en los intereses de los consumidores con la venta de la especie adulterada.

Las autoridades y sus agentes deben redoblar la vigilancia, y perseguir y castigar á los enemigos más declarados de la más rica de nuestras producciones nacionales. Ante la salud pública y las conveniencias sociales, la política es un mito; las personas de influencia nada significan. Hay ley? Pues cúmplase. Es débil el ejecutor? Fuera lo que no sirva. Es el medio único de evitar extralimitaciones, excesivas complacencias y las demás cosas irritantes en estos tiempos de patriotismo con farsa.

NOTICIAS

Las noticias que nuestros corresponsales nos comunican referentes al desarrollo y número de víctimas que está causando el hiesped del Ganges son tan desconsoladoras, que nos obligan á excitar una vez más el celo de nuestras autoridades en bien de la salud pública amenazada, cuyo beneficio no se conoce bien hasta despues de haberlo perdido. Afortunadamente hasta la fecha estamos libres de esa plaga que tan desconsoladores recuerdos deja á su paso, y por lo mismo están más obligadas las autoridades á redoblar su actividad, dictando sábias y acertadas disposiciones que tiendan á evitarnos la visita de tan terrible hiesped; en este concepto entendemos que estaria muy en su lugar y creemos más, que ya debia haberse dispuesto en Tardienta un local debidamente acondicionado y con el personal suficiente é idóneo para que los viajeros de la parte de Madrid, Zaragoza y aun de Valencia fueran fumigados y sufrieran un escrupuloso reconocimiento facultativo, como ya hace algun tiempo se está practicando en Zaragoza con todos los viajeros que procedentes de cualquiera punto de los de la via de Madrid, pretenden entrar en aquella capital.

Por lo que respecta á Huesca, creemos que no estaria demás que la alcaldía publicara y fijara en los sitios de costumbre, un bando en el cual se dictaran reglas en las que se resumiera cuanto la ciencia aconseja como preserbativo del cólera, y á la vez excitara á las tiendas de drogas para que el deseo del lucro no sea causa de que los vecinos se vean en la imposibilidad de adquirir los desinfectantes que necesiten para destruir los focos infecciosos.

El Ayuntamiento de Logroño en su primera sesion ha acordado dimitir en pleno en vista de lo imposible que ha de ser su gestión por no poder hacer frente á las necesidades de la población á consecuencia de la innovacion del impuesto de consumos.

El Emperador de la China ha caido repentinamente enfermo, susurrándose que ha sido envenenado. A consecuencia de esto hanse verificado algunas prisiones entre las que figuran cinco Mandarines.

Ha pasado por esta Capital con direccion á Panticosa el Mariscal de Campo y vocal del Supremo tribunal de Guerra y Marina D. Saturnino Acellana.

En el dia de ayer ocurrió en el pueblo de Candanos una invasion, los dias 4 y 5 no hubo ninguna.

En el resto de la provincia continua el buen estado de salud, inclusa la capital, donde gentes sin duda muy aprensivas ó mal intencionadas, hicieron correr en la mañana de ayer la especie de que, un individuo de oficio labrador habitante en el Barrio-nuevo habia muerto de un cólico sospechoso.

No tuvo nada de sospechoso, bien claro fué el motivo de su muerte, ocasionada por haber comido *caracoles*.

Se repiten con tanta frecuencia los escándalos de peor género en las calles de Templarios y Doña Petronila donde existen casas de prostitucion, que los vecinos á estas se han visto obligados á retirar sus hijos. por las escenas repugnantes que públicamente en ellas se representan con detrimento de la moral, sin respeto á las autoridades y faltando de la manera más descarada á las prescripciones de las leyes, que se han dictado para el orden y buen régimen de las poblaciones.

Llamamos la atencion del Sr. Gobernador civil de la provincia y de cuantas personas, por razon de sus cargos, estén obligados á velar por nuestro decoro y buen nombre, eviten por todos los medios que les conceden las leyes los escándalos de referencia; porque no tiene gracia que los ciudadanos pacíficos tengan que abandonar sus viviendas por motivos tan injustificados.

Por nuestra parte, aconsejamos á esos vecinos acudan al señor Gobernador con una Exposicion, firmada por todos ellos, pidiendo la clausura de aquel centro desmoralizador, lo cual han de conseguir seguramente.

Se ha acercado á nuestra redaccion un vecino de esta ciudad rogándonos hagamos público que el dia 1.º del actual remitió con carta al estanquero del pueblo de Torralba 20 sellos de á 15 céntimos de peseta, sin que una ni otros hayan llegado á manos del interesado.

Item.—Otro vecino de esta ciudad entregó en la Administracion de la misma un certificado para Burgos, bajo cuyo sobre iba un billete de Banco de 100 pesetas, y tampoco

ha llegado á su destino. La entrega la hizo en Mayo, reclamó en 7, 13 y 19 de Junio (ambos últimos meses), y no se le ha devuelto el sobre ni sabe que camino ha llevado el certificado.

Si los empleados de correos hicieran desaparecer los microbios como ciertas correspondencias cuanto bien podrian dispensarnos en lo que resta de verano y en el próximo Otoño

En la última sesion celebrada por la Excm. Diputacion de esta provincia, que ha sido convocada por segunda vez, se tomaron los siguientes acuerdos: Que en caso de necesidad se eche mano para combatir el cólera de las 20.000 pesetas que hay consignadas en el capítulo de imprevistos del presupuesto provincial. (Excelente idea si el dinero llega)

Que se libren desde luego 1000 pesetas á favor del Diputado por Fraga, D. Pedro Barber, para que las distribuya en Candanos en la forma que tenga per conveniente, y con el objeto primordial de subvenir á las necesidades más apremiantes, de cortar el foco de la epidemia y de evitar su propagacion.

El Sr. Gasós, diputado constitucional propuso felicitar al Rey por su viaje á Aranjuez, cuya proposicion fué aceptada.

La Diputacion, por último consiguó habia visto con gusto la iniciativa tomada por el Sr. Gobernador civil Sr. Castro, en pró de la salud pública.

Se encuentra en esta capital de paso para Jaca, su pais natal el ilustrado catedrático del instituto de Guadalajara don Benito Fita.

Escriben de San Clemente (Cuenca), que al tomar posesion el miércoles los arrendatarios de los consumos, estalló un motín que les obligó á abandonar la Casa-Ayuntamiento, y á cerrar una tienda que habian establecido. El Ayuntamiento se reunió en seguida y aconsejó á la Sociedad arrendataria que desistiese de su contrato, en vista de la actitud de los grupos. No sabemos en qué habrá quedado el asunto. Á una parte del pueblo le conviene el cobro de este impuesto por reparto, y á otra por administracion ó arriendo. De todos modos, se hace gravoso por todo extremo, en atencion á las malas cosechas, á los estragos de la langosta, y á las demás circunstancias afflictivas de aquella localidad.

Segun dice un periódico de Valencia, el general Salamanca, director de Administracion militar, se propone que sean inoculadas las guarniciones de Madrid, Valencia y Toledo, habiéndose dirigido con este fin al Dr. Ferrán para que prepare los líquidos de cultivo.

El gobernador de Málaga ha teleografiado, diciendo que en la estacion de Vilches han fallecido en un vagon del tren-correo de Madrid dos viajeros atacados del cólera.

No dice de donde procedian los atacados de la por la epidemia.

Victima de la epidemia falleció ayer en Aranjuez la señora Marquesa de la Frontera, madre del ex-diputado á Cortes Sr. Marin, que tambien ha corrido grave peligro por la misma enfermedad.

En los momentos en que la marquesa exhalaba el último suspiro, su esposo se encontraba en grande estado, víctima tambien de la enfermedad reinante.

El miércoles ocurrieron cinco casos, algunos fulminantes, en la cárcel de Valencia, donde cundió extraordinaria alarma.

Parece ser que en Reús continúa completamente abandonada la recaudacion de consumos, y que todo el que quiere entra artículos de comer, beber y arder, sin que nadie les diga ni exija nada.

Segun cálculos de los empleados, han pasado ya por la estacion de San Sebastian para el extranjero más de 20.000 personas.

Leemos de un colega catalán:

«Hoy que la cuestion sanitaria y los medios paliativos del terrible huésped del Ganges revisten excepcional interés, no podemos menos de dar alguna noticia respectó al que constituye la corteza del *malambo*. En la epidemia que el año 1821 se desarrolló en Barcelona un doctor de la America del Norte que eventualmente se hallaba en esta, hizo indicacion de la mencionada corteza como uno de los mejores sudoríficos conocidos en su pais natal. Probóse en efecto con alguna cantidad que un farmacéutico habia recibido y los resultados fueron maravillosos.

»Con la corteza del *malambo* reducida á polvo y en la cantidad de un gramo, se prepara una tisana que es la que ha de reemplazar al té y análogos sudoríficos al notar los primeros síntomas cólericos ó anteriormente ya como á preservativo. Es un medicamento perteneciente al grupo que podríamos llamar *tónico neurosténico sudorífico*, y que dados sus precedentes resultados no dudamos en recomendar eficazmente.»

En Valencia ha fallecido del cólera D. Rafael Teruel y el médico forense Sr. Urios certificó que la muerte fué debida á la vacuna Ferrán.

Al encuentro de este acto ligero y apasionado, sale el médico de cabecera del enfermo, el Sr. D. Valero Sanz, manifestando que si bien se inoculó el señor Teruel el 27 del pasado, y tiene su tarjeta el número 15, 398, también es cierto que lo hizo cuando tenía ya la diarrea premonitoria es decir, cuando estaba ya atacado.

TELEGRAMAS POSTALES

Paris 5.—(6'25 t.).—4 por 100 exterior, Español, 000.

Los legitimistas intransigentes, niegan al Conde de Paris el derecho á la Corona de Francia, diciendo que el verdadero y único heredero del Conde de Chambord, es D. Juan de Borbon.

Todo cuanto dicen los periódicos de Paris, acerca de la fecha en que se verificarán las elecciones, carece de fundamento.

Madrid 5, 8-39 noche.

Bolsin tarde.—Madrid.—Contado 000.—Fin mes 000.—Exterior 000.—Sin operaciones ni cambios, Barcelona.—Interior 000.—Exterior 000.—Londres, 000.

La familia Real ha asistido esta tarde á la corrida de toros.

El doctor Nuñez-vocis ha remitido al señor ministro de la Gobernacion su obra *Estudios clínicos sobre el cólera*.

En dicha obra recomienda el aceite de ricino, combinado con calomelanos, cuya sustancia deberá tomar el cólerico, hasta que la diarrea se convierta en villosa.

Madrid 5, 10'25 noche.

Durante las últimas 12 horas se han registrado en Madrid los siguientes casos de cólera.

Antonia Escribano de 60 años, procedente de Aranjuez, y con domicilio en esta Corte calle de Capellanes número 2, ha sido atacada esta mañana de cólera morbo.

También ha sido invadida en el expresado domicilio una niña de 2 años llamada Ana Padilla, y un niño de 7 años en la calle de la Corredera.

Las defunciones han sido dos de casos anteriores.

En el expresado periodo de tiempo han ocurrido en la Capital de Valencia 97 invasiones y 61 fallecidos.

En Toledo se han registrado los siguientes casos —Capital 5 y 1; Barós. 2 y 1; Puente del Arzobispo 1 y 4; Geresidote 2 y 1; Carpia 4 y 3; Ocaña 4 y 4; Villacaña, una invasion seguida de muerte.

Las noticias recibidas de Aranjuez, no expresan el número de invasiones, pero dice que la epidemia sigue su curso y que el pánico aumenta en la población.

No habiendo encontrado practicantes de farmacia que quieran marchar á Aranjuez, hoy han salido para dicho punto seis hermanas de la caridad, que espontáneamente se han ofrecido á marchar al Real sitio á prestar sus auxilios.

Se han pedido al Gobernador de ésta Corte, azucarillos y vinos de Jerez. Tal es la situacion de aquel desgraciado pueblo.

Bajo la presidencia del Sr. Gobernador se ha reunido la comisión provincial de sanidad, adoptando varias medidas higiénicas.

Madrid 5, 11'45 noche.

Varios emigrados de los de Aranjuez han recorrido las calles de Madrid seguidos de una banda de música recolectando fondos para sus paisanos.

Ni en los Círculos políticos ni en el salon de Conferencias se habla de otra cosa que de los extragos que está ocasionando la epidemia, y del debate político, en el que no intervendrá el Sr. Castelar hasta el martes.

De noticias políticas, hay carencia absoluta.

Han sido denunciados los periódicos, *La Bandera Social*, *El Motín*, *El Correo*, *La Coalición* y *El Progreso*.

A. M.

CORRESPONDENCIA

Madrid 5 de Julio de 1885.

No hay que darle vueltas, es inútil que se busque ninguna otra impresion mas que el debate político aquí, allí,

á derecha, á izquierda, en fin, por todas partes no hay otra cosa que debate político.

El Sr. Silvela no ha debido estar muy conforme con ciertas indicaciones de su jefe por cuanto que es casi seguro que el Ministro de Gracia y Justicia usará de la palabra para contestar al general Lopez Dominguez y entonces hará vivísimas alusiones á su amigo el Sr. Romero que de seguro han de sentarle como un par de sinapismos; tal es «la antipatía que ambos personajes se profesan *sotto voce*».

Los diputados de la mayoría que fueron aludidos ayer por el Sr. Martos, están que echan la hiél por haber tenido el elocuente orador toda la habilidad posible para darle á todo una especie de beneplácito por el gran servicio que han prestado á la causa liberal, con las disidencias últimamente verificadas.

Esta parte de la rectificacion del Sr. Martos, debió molestar bastante al presidente del Consejo puesto que esta tarde en el Salon de Conferencias decian los íntimos del señor Cánovas que si bien aquellas *discrepancias* se llevaron á efecto, no fué porque la mayoría de los diputados estuviera en desacuerdo con el gabinete, sino por cuestiones que en realidad no revestían importancia alguna por cuanto que tanto á las oposiciones como á los ministeriales le es permitido hacer observaciones al Gobierno si por una casualidad este incurre en una equivocacion en lo que se refiere á la marcha administrativa. La gran cuestion, dicen los ministeriales, estriba en no discrepar en política ni en principios del programa del partido.

Menester es confesar que los diputados de la mayoría padecen un error lamentable. Sin duda no recuerdan aquel célebre grupo del clavel y el no menos célebre de los puritanos que nació bajo la sombra de las protestas políticas de los señores Serrano, Alcazar y Sanchez Bedoya, motivándolo el descabellado plan político que pretendía desarrollar el señor Ministro de Fomento y á cuyas disidencias fué debido que el Sr. Pidal no pusiera en práctica sus funestos planes.

Así pues, están completamente fundados todos los cargos que el Sr. Martos dirigió á la mayoría y que hicieron mucha mella en los bancos ministeriales no cabe duda puesto que no hacia más que observar el desconcierto en que se encontraba el Sr. Silvela cuando contestó al eminente orador.

Segun los informes que ha podido recojerse de una manera cierta que el discurso que mañana ha de pronunciar el Sr. Castelar versará en su mayor parte sobre la incompatibilidad de la democracia con la monarquía y además aludirá de un modo directo al Sr. Martos por las palabras que este pronunció referentes á la monarquía del Sr. Amadeo, pues en su sentir cree poder encontrar algunas contradicciones con el Sr. Sagasta en lo que se refiere al modo de ser de la actual institucion, con la que hubo de regir en España el año 71.

A esto se reducen todas las impresiones políticas del dia.

Además se da ya como seguro que el debate político durará toda esta semana y que los Sres. Sagasta y Portuondo no intervendrán en él.

El cólera se ha desarrollado en Valencia de un modo vertiginoso, pues ayer ocurrieron en la capital 216 invasiones de los cuales fallecieron 133.

En Aranjuez también aumenta y lo mismo sucede en las demas provincias infestadas. Solo en Madrid gozamos de perfecta salud y es que aquí entran y salen viajeros de todas procedencias sin otra precaucion que el rociarlos de ácido fénico.

La Academia general militar de Toledo ha sido disuelta, esto es, se han dado vacaciones á los alumnos, con el fin de que el contingente cólerico sea mucho menor.

El Corresponsal.

ULTIMA HORA.

(Servicio particular para LA CRÓNICA.)

Madrid 5-2 tarde.

Recibido 5-50 tarde.

El cólera aumenta en Aranjuez donde ha habido 202 atacados y 64 muertos. En Valencia, en la capital, 380 invasiones y 148 muertos.—Moran.

Madrid 6 2-30 tarde.

Recibido 6 6-50 id.

Aumenta el pánico en Madrid. En Aranjuez ha habido 129 casos y 56 muertos.

Háblase de la salida de Romero del Ministerio, terminado que sea el debate político.

Imp. de la Viuda é hijos de Castanera.

SECCION DE ANUNCIOS

LA CRÓNICA

DIARIO DE NOTICIAS Y ANUNCIOS

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS MENOS LOS LUNES

PRECIOS DE SUSCRICION.--En Huesca, 0'75 céntimos de peseta mensual.

FUERA.--2'50 pesetas trimestre.

Se suscribe en la administracion del periódico, calle de **SANCHO ABARCA**, número 8.

Tres anuncios mensuales, de **CUATRO** líneas cada uno, gratis para los suscritores.



ESQUELAS FUNERARIAS

Se reciben para su insercion en la Administracion de este periódico hasta las cinco de la tarde del dia anterior al de su publicacion.

PIRINEOS DE ARAGON

EMPRESA DE DILIGENCIAS DE HUESCA A PANTICOSA Y FRANCIA.

Desde el dia 1.º del actual, saldrá de la Fonda Francesa, un coche alternado que recibirá asientos para toda la linea. Para más pormenores, dirigirse á D. Ignacio Ara, calle del Padre de Huesca, número 8.

AGUA DE PANTICOSA.

Se vende como todos los años y en las mejores condiciones, en el comercio de los sucesores de

D. VICENTE SUSIN.

CALENTURAS.--Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las píldoras febrífugo-infalibles de Fernandez, Caja de 40 píldoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por 2 rs. más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedores y elaboradores por mayor, Plaza de la Villa, 4, laboratorio; y por menor, Sacramento 2, botica, y en todas las buenas boticas y droguerías de España y de Huesca y su provincia.

d-0

DENTICINA INFALIBLE.--Lo saben todas las madres. Ni un solo niño muere de la denticion pues los salva aún de la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extingue diarrea y accidentes, robustece á los niños y los desencanija. Una caja, 12 reales, que remite por 14 el autor, P. F. Izquierdo, Madrid, Sacramento, 2, botica, y plaza de la Villa, 4, por mayor y todas las boticas y droguerías de España y en todas las de Huesca.

d-0

DESINFECTANTE CONTRA EL CÓLERA.--Abundante repuesto de todos, incluso el ácido fénico. En el comercio de drogas, colores y productos químicos de Mariano Mirabé, calle Nueva del Mercado núm. 3, se vende.

0

MÁQUINAS PARA COSER

DE

FISTER Y ROSSMAN.

ÚNICO REPRESENTANTE EN ESTA PROVINCIA

ROMUALDO BUENO

Coso bajo, 8, HUESCA.

Estas máquinas las más elegantes, las más suaves, duradera silenciosa, punto sin igual, material inmejorable, últimas mejoras, ajuste esmerado, solidez y elegancia, lanzadera y canilleros automáticos, volante niquelado y tablero incrustado.

Todos los modelos á dos pesetas cincuenta céntimos semanales 10 por 100 descuento al contado, enseñanza gratis.

En el mismo establecimiento hay hilos, seda, agujas, aceite, piezas sueltas para toda clase de máquinas. También se reciben encargos para sellos caouchou (goma) sistema norte americano.

No comprar máquinas sin visitar ántes este establecimiento.

8. Coso bajo Huesca, 8.

0

TALLER MARMOLISTA OSCENSE

-- DE --

ECONOMIA.

BARATURA.

MARCELINO ARTERO

Plaza de Lizana, número 4,

HUESCA.

En este establecimiento encontrará el público todo lo concerniente al arte de marmolista como son Panteones, Chimeneas, Lápidas sepulcrales de todas clases y dimensiones, mármoles para tableros, embaldosados, fregaderos y baldosas barnizadas de Valencia, etc., etc.

Riquísimos **BOLLOS** de leche, **TORTAS** de hojas y otras muchas clases, se expenden diariamente en la Panadería de **DESIDERIO BARATECH**, Ramiro el Monge, 19.

Se reciben toda clase de encargos.

19, Ramiro el Monge, 19.

PALOMOS.--Se venden de cria de inmejorable calidad. En la imprenta de este periódico darán razon.

En la confitería «La Dulce Alianza», Coso alto, 32, se necesita un aprendiz. Se desearía tuviese principios en el oficio.